

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes... 6 reales
Provincias, trimestre... 20
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 878, DE LA MAÑANA. MADRID. MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

PRIMERA EDICION.

Por reales decretos de 30 de enero se declaran disueltas las sociedades establecidas en Barcelona con la denominación de Seguros del comercio marítimo y La Esperanza.

Ha sido nombrado rector de la universidad literaria de Granada D. Pablo González Huelva, catedrático de la facultad de derecho de la de Barcelona.

El señor ministro de la Gobernación declaró anteayer, al discutirse en el Congreso el proyecto de reunión a Bilbao de las iglesias de Abando, Regoña y Deusto, que el gobierno no ha querido en esta materia proceder de ligero ni tocar la cuestión de fueros, sino que esta cuestión, cuando hubiese de tratarse, se tratase directamente.

El vapor *Pucano* entrará en dique para practicar las reparaciones más urgentes. El Banco de España tenía en 31 de enero un capital activo de 573,633,654-90.

El día 8 del corriente saldrá del puerto de Cádiz para Fernando Poo el vapor *Ferrol*, y conducirá la correspondencia para aquellas islas.

En el hospital de Nuestra Señora del Carmen quedaron existentes en fin de diciembre 218 enfermos; en el de Jesús Nazareno 207; en la casa de dementes de Leganes 133; en el hospital de la Princesa 230; en el Refugio 17.

El jueves último se estrenó en el teatro del Circo de Barcelona el drama histórico original de D. Antonio Altadill, titulado *Don Jaime el Conquistador*. El éxito de la obra fue en extremo satisfactorio, siendo llamado el autor a la escena varias veces. En la misma noche se estrenó en el teatro del Liceo la ópera de Verdi *Un ballo in Maschera*, que fue muy aplaudida, haciéndose repetir algunas piezas de las mejores de la partitura.

Se ha procedido a la espropiación de los terrenos que ha de atravesar la carretera de primer orden de Alcolea del Pinar a Tarragona, para dar pronto comienzo a las obras de construcción.

Las obras de las casas consistoriales y diputación provincial de Tarragona no empezarán hasta el mes de marzo próximo.

Son muy apreciables los esfuerzos que por complacer al público hace el empresario del teatro Real Sr. Bagier. Desde que se abrió el régio coliseo, nunca se ha puesto igual número de óperas en escena, con tanto lujo y esmero durante la temporada teatral. En el vestuario, en las decoraciones, en todos los pormenores se advierten celo, inteligencia, y sobre todo deseo de complacer al público. Sabemos que la tem-

porada teatral se prolongará por dos meses más, cosa que aprobamos, así como también que M. Bagier ha escrito a varios cantantes de primer cartel, para escriturarlos, como por ejemplo a la Penco y a Tamberlik; y a pesar de las exageradas pretensiones de estos, no desesperamos tener el gusto de oírlos káncines de la temporada.

Por triste y doloroso que sea confesarlo, dice *El Día* que desgraciadamente es cierto que hay españoles que, en su febril impaciencia por alcanzar el poder, los unos y por acrecerse a él los otros, no vacilan en comprometer el porvenir de nuestra patria, a trueque de conseguir el objeto de sus ambiciosos deseos. Sus Hombres son, en opinión de nuestro colega, los que miran con desden nuestros recientes triunfos; en África, los que sueñan con coaliciones nefandas; los que nos amenazan con la pérdida de la nacionalidad; los que no cesan uno y otro día de sembrar alarmas y temores, esos son los que, sin quererlo acaso, hacen más daño al país que pudieran causarle todos sus enemigos exteriores.

Un periódico de Málaga dice, sin asegurarlo, que a trece moros que habían ido a aquella ciudad se les ha mandado desalojar el albergue que ocupaban en la Trinidad, disponiéndose que sean trasladados a Tarifa, lo cual no hablan verificado por carecer de recursos para ello.

Segun las estadísticas industriales publicadas en el extranjero la producción de la seda en Asia y Europa, asciende a diez millones cuatrocientos noventa y tres mil kilogramos. España contribuye anualmente con 121,000 kilogramos.

Se han presentado al ayuntamiento de Villanueva y Geltrú los planos para abrir nuevas calles y prolongar otras de la población.

Se está instruyendo causa a un mozo de Alcabacer por haberse mutilado el índice de la mano derecha para librarse de la suerte de soldado. A otro quinto de la misma localidad se le ha descubierto un aparato compuesto de corcas que le corrian por los hombros y la cintura, con lo cual había conseguido rebajarse la estatura.

Una carta de Londres dice que carece de fundamento la noticia que algunos han dado de que Cabrera trata de someterse a la Reina doña Isabel II. Este jefe carlista, de funestísima memoria para España, afundido el corresponsal, no ha perdido tiempo en ir a rendir homenaje y proclamar por rey al hijo primogénito de D. Juan, el cual tiene solo catorce años de edad y está en este momento bajo la tutela de la esposa del duque de Modena en Fehrsdorf, Styria. Cabrera no ha regresado aun del Continente. D. Juan, por su parte, dice que no reconocerá jamás a su hijo por rey mientras viva. Así, pues, si antes teníamos dos hermanos pretendientes, ahora tenemos

inspiran ciertos aspectos solemnes y salvajes de la naturaleza, y quizás también la opresión de ese cielo angosto, que aplasta a las cimas encerradas por rebordes, que parece miden el espacio de una tumba. Aporé mi cabeza en ambas manos, y di libre curso a los sollozos que hacía tiempo me estaban ahogando.

Desperté como sobresaltado al oírme llamar por mi nombre. La voz de Love en aquella soledad de un acceso, si no difícil, al menos penoso, y en la que yo me había dicho a mi mismo con una especie de seguridad dolorosa: Aquí, al menos, solo los pájaros verán mi debilidad y mi llanto. Era aquello tan inverosímil que al pronto no lo creí. Y sin embargo, era Love. Acercábase a mi, anclado como una sifida sobre el blando y mullido césped del cráter. Estaba animada por la agitación de la marcha y por la inquietud; pero cuando se hubo parado un instante para respirar estrechando mis manos, volvió a quedar pálida, y vi que ella también había velado y sufrido mucho.

—Nada me digas aquí, contesté a mis inquietas preguntas, venid al bosque. Quiero hablaros sin que lo sepan. Mi padre y mi hermano están en carruaje al pie de la montaña, hacia la parte de Allegre. Ni uno ni otro tendrían fuerzas suficientes para subir hasta aquí. Os he visto al cruzar un pequeño claro del bosque. Imposible me sería explicar como os he conocido desde tan lejos, cuando los demás ni siquiera podían veros; sin embargo, estaba segura de haberlos conocido. Nada he dicho; pero como mi padre me inculcaba que trepase al cráter con Mr. Black, acepté. Me arreglé para perder a mi compañero en la entrada del bosque, lo cual me ha costado poco trabajo. He estado en línea recta, perpendicularmente, por entre los árboles; Mr. Black está demasiado asmático para ha-

cer otro tanto. Le grité que siguiese por el sendero, el cual va a salir allá abajo, a la derecha. Lo sé porque he estado ya aquí dos veces. Por eso os llevo, hacia el lado opuesto. Mi padre me ha concedido dos horas de tiempo mientras permanece sentado, en la orilla del arroyo con Hope. He ganado media hora subiendo en línea recta; ganaré otro cuarto de hora bajando lo mismo, y Mr. Black se arreglará como pueda.

Mientras hablaba así, me llevaba hacia la enramada, a la que llegamos en breves instantes. El lago no tiene más que medio kilómetro de diámetro. En cuanto se pasa la corona de arboles del cráter, el terreno se precipita y por entre las ramas y troncos de aquellos se descubre el horizonte inmenso.

Love se sentó a mi lado, sobre el musgo, en medio de los floridos arbustos. Desde allí distinguimos, como dos puntos negros, a Mr. Butler y a su hijo sentados a orillas del arroyo. El coche y los criados estaban a la sombra, un poco más lejos. Habiéndome cerciorado Love de que estábamos bien escondidos, aun en el caso de que a Janus-Black se le ocurriese dirigirse hacia nosotros, me miró por fin, y al ver mi semblante alterado, perdió la resolución que la había sostenido hasta entonces.

—Dios mío! exclamó, ¡qué apesadumbrado estás! ¡Ah! si me amais tanto, y si careceis de valor, ¡qué va a ser de mí?

—Si os amo tanto!... ¡Segun eso, habeis pensado que yo os amaba poco y tranquilamente?

—Poco, no! No os amaría si me creyese poco amada; pero, mientras el deber no nos encadena uno a otro, no podemos sacrificar el que nos liga a nuestra familia. Podriais vacilar entre vuestra madre y yo!

Los señores marques de Vado y D. Antonio Terrero han presentado una instancia al ministerio de Fomento solicitando licencia para hacer los estudios de un camino de hierro, que empalmando en Arévalo con la línea del Norte, termine en la Vega de Terron, pasando por Salamanca. Varios propietarios de esta última ciudad parece que se interesarán en la ejecución de los estudios de la vía, tan conveniente por todos estilos para el desarrollo de los intereses de la provincia.

Segun *El Clamor*, a quien dejamos la responsabilidad de la noticia, parece que se ha dirigido al Senado una exposición acompañada de diversos documentos, por los cuales se prueba que el senador electo, cuyo expediente tanto ocupa la atención pública, ha presentado certificaciones falsas para acreditar el pago de 20,000 reales de contribución directa desde 1856 a 1859 inclusivos. Añade que este dato se ha sacado de los repartimientos de contribuciones exhibidos por sus recaudadores, de los cuales resulta que en 1856 pagó 3,000 rea-

les y en 1857 2,000 menos de lo que el ha supuesto.

Ha llegado a Lorida un visitador de estancadas para girar una visita a todas las espendidurias de papel sellado.

Ha sido agraciado por S. M. con la cruz de caballero de Isabel la Católica don Bartolomé Blanc, maestro de la escolania de Monserrat.

Ha sido regalada a la iglesia de Monserrat una gran lámpara de plata de forma bizantina, ignorándose el nombre de la persona que ha hecho el regalo.

Ha comenzado a publicarse en Palencia un diario de intereses materiales, con el título del *Porvenir Palentino*.

El 2 se inauguró en Palencia el colegio normal de maestros a cuyo acto concurrieron las autoridades.

Dicen de Lorida que el estado de los caminos vecinales es lamentable hasta el punto de no poder transitar por ellos. Se esperaba su pronta reparación.

Segun estudiándose con actividad en Bilbao varios proyectos para la limpia de la ría.

Un periódico de Granada anuncia la venida a Madrid del Sr. Romero Saavedra con objeto de contratar los principales artistas que trabajan en el teatro Real para dar cierto número de representaciones en los teatros de Sevilla y Cádiz durante la primavera.

En una tienda de estampas de Barcelona están llamando la atención unas litografías hechas en Trieste que representan los funerales de D. Carlos de Borbón, conde de Montemolin.

Se encuentra en Barcelona el R. P. don Tomás Majuelo, compañero que fue del padre Sabater, durante la campaña de Africa, de donde ha regresado ahora.

El gobernador capitán general de Puerto Rico participa con fecha 11 de enero próximo pasado, que no ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Se ha conferido el mando del vapor *Reina de Castilla*, al teniente de navío D. José Reguera y Gonzalez Pola, oficial de la dirección de armamentos de este ministerio, y el del ponton *Cristina* al teniente de navío D. Eduardo Alvarez de Estrada y Campos.

En lo sucesivo el destino de ayudante secretario de la comandancia general de apostadero de Filipinas será desempeñado por un capitán de fragata de la escala activa.

D. Andrés Encinar ha sido autorizado para que aproveche las aguas del río Aravallito como fuerza motriz, de un molino harinero que intenta construir en el sitio

llamado Torrejones y Quemadilla, término de Bohodon, en la provincia de Avila.

De real orden se ha dispuesto, que en los días en que se verifiquen subastas de venta de bienes nacionales, queden sin curso los despachos telegráficos privados relativos a ellas.

Los generales napolitanos Palmieri, Barbalonga y Rugiero, que habían sido presos por los piemonteses en Nápoles, han sido puestos en libertad.

Los tribunales de París van a fallar sobre una cláusula del reglamento orgánico de la Sociedad de autores dramáticos, cláusula que muchas veces ha sido atacada en el concepto de que constituye una verdadera coalición contra las empresas teatrales. La cláusula, a que nos referimos impone el pago a la Sociedad de una indemnización cuando menos de 6,000 francos, al autor que haga representar una obra en teatro, que no esté convenido con la Sociedad. Contraviniendo al reglamento, Mr. Lapointe ha dado al teatro Beaumarchais una comedia titulada *La Juventud de Franklin*, y la sociedad le ha demandado judicialmente en virtud de que el contrato que la misma había celebrado con dicho teatro caducó y no se la renovado.

La *Independencia Belga* dice que el gran abogado Mr. Dupin, que ocupa hoy un elevado puesto en la jurisdicción imperial, estaba haciendo profundos estudios sobre la cuestión del divorcio. Esta noticia ha dado lugar a malévolas suposiciones.

Una carta de Londres dice que el bloque de Gasta es un asunto de comercio, que equivale al más escandaloso monopolio. Los buques ingleses entran y salen libremente, vendiendo en la plaza sitiada pólvora, balas y municiones de boca al precio que quiere añar, atendido al riesgo del *de riel* contrabando que hacen.

Juanistas y demócratas protestan hoy de los proyectos que se les atribuyen, de querer turbar el orden. Si son sinceros, tanto mejor para ellos, pues es positivo que el gobierno sigue de cerca la pista a una docena de personas que se mueven, y si intentasen algo su escarmiento sería terrible. Lo repetimos porque es cierto y porqué, agenes a las cuestiones políticas, deseamos ante todo que no produzcan víctimas.

Una carta de Londres que hemos recibido ayer, nos da como segura la importante noticia de que el gobierno francés, cediendo a las observaciones del gobierno británico, ha acordado suprimir por completo los derechos diferenciales sobre los buques extranjeros, y declarar neutras todas las mercancías, aun las que estén a bordo de los buques enemigos en tiempo de guerra.

Un despacho particular de Nápoles anuncia que los ministros extranjeros residentes

—Me parece que no vacile cuando os di mi palabra de separarme de ella para seguros, si es preciso, a mi leguas de este país.

—¡Es verdad! contestó miss Love, poniéndose pálida, me habeis prometido y jurado mas de lo que yo pedía, porque pensaba y sigo pensando que permaneceremos en Francia. He creído que erais muy entusiasta, muy vivo en vuestro lenguaje, y que en un caso dado retrocederis ante tal sacrificio.

—Os habeis equivocado; no retrocederé. Pues bien, quizás habeis mal en armarme hasta ese extremo; pero no es hallais en la misma situación que yo. Vuestra madre, segun me habeis dicho, deseaba nuestra boda, y la idea de vuestra felicidad se lo hubiera hecho aceptar todo. Es consuelo de corazones generosos el saberse olvidar a sí mismo por aquellos a quienes se ama. En mi casa no suceda lo mismo. Tengo que habérmelas con un padre que no sabría vivir sin mí; con un hermano... De él es de quien debeis hablarle. Venamos! Vuestro padre nada exigirá de mí que yo no acepte de antemano; pero el niño, ese niño cruel... Ya es cosa concluida, está curado, es feliz. Le veo allá abajo jugando con su perro, y oigo o creo oír su risa, cuyo sonido sube hasta aquí. Vos sois, Love, quien habeis hecho también ese milagro, y esta vez el remedio que habeis aplicado a la llaga no es mi sumisión; sino vuestro abandono y mi muerte.

Love nada contestó. Miraba fijamente a su hermano, y por sus mejillas corrían gruesas lágrimas.

en Gaeta han protestado contra el bloqueo de aquella plaza.

A fin de la presente semana recaerá probablemente sentencia en el ruidoso pleito que se sigue en París entre el príncipe Napoleón y la familia Patterson.

El señor brigadier Diaz Morales, nuevo gobernador militar de Salamanca, recibió el miércoles último a la oficialidad de aquel provincial que pasó a felicitarle.

Con el título de *La Mauritania Médica* tratan de publicar un periódico en Tetuan los profesores médicos de nuestro ejército.

La población española en Tetuan era el 25 de diciembre último de 2,253 individuos en esta forma: 1,391 varones, 967 hembras. De los varones 836 solteros; 498 casados y 57 viudos. De las hembras 539 son solteras, 323 casadas y 105 viudas.

El batallón de la Princesa, que procedente de Tetuan llegó el jueves á Barcelona, salió al día siguiente para Tortosa á relevar al batallón de Málaga, que pasará á la primera de dichas ciudades.

Una carta de Roma fecha 27 de enero, dice entre otras cosas: «Acabo de llegar de Terracina y me apresuro á comunicaros algunos pormenores interesantísimos que he recogido en mi excursión relativamente á los sucesos que se realizan en Gaeta, y que están llamando la atención general. La escuadra piamontesa llegó el 22 en frente de la ciudad sitiada. Esta la acogió con un fuego tan vivo, que le echó á picados dos cañoneras, y sus fragatas muy averiadas tuvieron que retirarse. Se asegura que el almirante Persano, completamente desanimado, no quiere ya intentar un nuevo ataque. Se había intentado al mismo tiempo dar un asalto, pero los napolitanos rechazaron vigorosamente á los enemigos. El día 24 se vieron pasar delante de Civitavecchia cuatro fragatas piamontesas, con rumbo hacia el Norte. Su lento andar hizo suponer que habían sufrido averías bastante graves.

El Sr. D. Julian Gonzalez de Soto rector del seminario eclesiástico de Tarragona ha regalado á la junta provincial de agricultura una válvula neumática de su invención que ha sorprendido á los inteligentes por la estremada sencillez del aparato y por el resultado de su práctica.

Se encuentran ya en la capitania general de Vitoria los diplomas de las cruces con que fueron premiados en Africa varios individuos de los tercios vascos.

Con el título de *Carta de S. A. R. el príncipe don Juan de Borbon y de Braganza por Roberto Mitchell*, se ha publicado en Londres un folleto en francés. Basta para que nuestros lectores formen una idea del espíritu de las treinta y una páginas de que consta, el siguiente párrafo, primero del prefacio. «Esta carta no es ni un ataque, ni siquiera una refutación: es pura y simplemente un comentario: si es un poco ligero tal vez, es porque la cuestión no es seria. Tratar gravemente una proclamación en la cual un rey sin corona se declara inventor de la pañacea universal política y promete los tesoros de su España á sus adaltes, es darle una importancia ridícula, es renovar el terrible duelo de D. Quijote con los molinos de viento.

Anteayer tuvo efecto en el teatro de Novedades la función anunciada para solemnizar el aniversario de la batalla de Tetuan. El teatro, muy concurrido y vistosamente colgado, presentaba un aspecto bastante animado: entre las personas que asistieron, vimos á los generales Prim, Latorre y Zabala, y á los señores Madoz y Martínez de la Rosa. El apéndice dramático escrito expresamente para este día cumplió su objeto, así como el conjunto de la función.

El estado de la Luisiana debe haberse separado también de la Union en el momento en que escribimos, con el cual son ya seis los definitivamente separados. El 26 de este mes se celebrará en Montgomery, una gran asamblea de los Estados separatistas para acordar el proyecto de la nueva confederación del Sur.

Ha fallecido monseñor de Salinis, arzobispo de Auch que había nacido en las inmediaciones de Pau en 1798 y fué preconizado en 1856. Monseñor de Salinis había defendido con gran energía á la Santa Sede.

Parace que los piamonteses reclaman los prisioneros hechos por los zuavos pontificios á un destacamento piamontés que había penetrado en los Estados de la Iglesia. Asegúrase que se han apoderado en rehenes del obispo de la Sabina.

La guerra que los piamonteses están haciendo en las desgraciadas provincias napolitanas es espantosa. Los mismos periódicos piamonteses publican comunicacio-

nes de las que resulta que los sardos entran á fuego y sangre las poblaciones. Mas de cien de estas son ya montones de escombros.

En Nápoles hubo el 29 un motin y fueron hechas pedazos las prensas de los periódicos *El Equatore* y *La Aurora*, como ya lo habían sido las de la *Croce Vosse*. Estas tropelías se han cometido se pretexto de que aquellos periódicos son partidarios de la dinastía legítima.

Un nuevo batallón de cazadores piamonteses abandonó el 31 el sitio de Gaeta para dirigirse á los Abruzzes, donde los piamonteses reúnen numerosas tropas y donde se forman sin cesar nuevas columnas de legitimistas.

Asegúrase que el día 30 se celebró en el cuartel general de los sitiadores de Gaeta un consejo de guerra. No habiéndose realizado su esperanza de tomar á Gaeta desde un terrible bombardeo se discutió si convenia tratar de rendir la plaza por hambre ó por las armas; pero hubo que convenir en que tan difícil y tan largo era uno como otro y se concluyó con pedir órdenes á Turin.

Los defensores de Gaeta acaban de poner en juego dos nuevas baterías de cañones rayados por la parte del mar. Una de ellas alcanzó el 30 á la fragata de vapor *Mozambano* que estaba á 3,200 metros de distancia.

El abate Baudry, profesor de teología en el seminario de San Sulpicio, en París, ha sido nombrado obispo de Perigueux.

El decreto de Pópoli contra las comunidades religiosas de las Marcas y la Umbria, se está llevando á cabo con el mayor rigor. Las comunidades son espulsadas de sus conventos y confiscados todos sus bienes. Solo se ha dado diez días á los religiosos para preparar su partida, y á los infelices no se les conceden recursos de ninguna especie para viajar ni para vivir en lo sucesivo. Únicamente se ha escluido por ahora de estas disposiciones, á los capuchinos y los reformados de San Francisco que carecen absolutamente de bienes.

Una señora francesa, la condesa de Jurien, fundó hace algunos años con recursos propios en Loreto una comunidad de religiosas denominadas del Buen Pastor, y compuesta de súbditas francesas. El comisario piamontés dió orden últimamente á aquella señora, que es la superiora de la comunidad, para que esta abandonase el convento y entregase sus bienes. La superiora resistió esta orden, alegando que así ella como la mayor parte de sus hermanas, eran francesas, y la casa y sus dependencias, su propiedad particular. El comisario iba á acudir á la fuerza armada para arrojar violentamente de su refugio á las religiosas, cuando estas pidieron amparo al cónsul francés en Aneona, quien protestó energicamente contra semejante atropello. El comisario sardo dió una satisfacción á la superiora del Buen Pastor, y la cuestión ha quedado en tal estado.

En prueba del desarrollo que han tomado en estos últimos años en España las sociedades de seguros sobre la vida, bastaría citar el hecho de que desde 1851 se han creado: *La Tutelar* que tiene un capital suscrito de 519.842,050; *El Porvenir de las familias*, capital 278.000,000; el *Monte Pío Universal*, 251.686,311; la *Caja universal de capitales*, 20.810,000; *La Nacional*, capital 5.426,530, y *La Peninsular*, de cuyas operaciones no tenemos datos. Es muy digno de observación, que no teniendo hasta el año de 1850 sociedad ninguna que impulsase y favoreciese el ahorro, en la última década hayan empezado 179,585 familias á cultivarlo, buscando en las Sociedades nuevamente creadas un apoyo contra los golpes de la fortuna.

En la provincia de Huelva, merced á los ricos criaderos de cobre y manganeso que encierra, va tomando un notable incremento la industria minera, prueba de ello la existencia en la ría de mas de cuarenta buques ingleses, fletados para el trasporte de minerales.

Anteayer tuvo lugar en el teatro de Jovellanos el cuarto de los bailes de máscaras que tiene á su cargo la empresa formada en dicho coliseo. El baile de anteayer, en conmemoración de la gloriosa batalla de Guad-el-Jelú, estuvo animadísimo y brillante, y hace presumir que el público de la corte seguirá favoreciendo con su presencia los sucesivos bailes de Jovellanos.

El 31 de enero entró en Huelva el vapor inglés *Garibaldi*, para cargar mineral, y el *Rápido* que hace la carrera de Cádiz. Dice del mismo punto que los campos ofre-

cen un bellissimo aspecto y prometen una buena cosecha.

Continúa asegurándose en París que Garibaldi ha desaparecido de la isla de Caprea sin que se sepa á donde ha ido.

La proposición del Sr. Alvaro Sandoval sobre reforma constitucional, de que debió darse cuenta ayer á las secciones del Congreso para que autoricen su lectura y su apoyo, dice literalmente así: «Considerando que la Constitución del Estado, reformada por las Cortes ordinarias de 1857, dispone que una ley determinará la forma en que los grandes de España podrán constituir vinculaciones, y que los reglamentos del Senado y del Congreso serán objeto de otra ley; teniendo presente que en la primera legislatura de estas Cortes, el señor presidente del Consejo de ministros, dijo al Congreso no traería estos proyectos de ley, fundado, sin duda, en altas y poderosas razones, fruto de su gran prevision; habiendo llegado el tiempo en que se vá á dotar al país con las principales leyes orgánicas; creyendo yo ser tambien este el momento oportuno de observar fielmente la Constitución; y para que esto tenga efecto, sin contrariar lo manifestado por el presidente del Consejo de ministros, propongo al Congreso el siguiente

PROYECTO DE LEY.

«Quedan derogados los artículos 18 y el párrafo 2.º del 28 de la Constitución reformada por las Cortes de 1857, que dicen:

Art. 18.º A fin de perpetuar la dignidad de senador en sus familias, los grandes de España podrán constituir vinculaciones sobre sus bienes en la forma y en la cantidad que se determinará por una ley especial.

Párrafo 2.º del art. 28. Los reglamentos del Senado y del Congreso serán objetos de una ley.

Palacio del Congreso 4 de febrero de 1861.—José de Alfaro Sandoval.»

Algunos periódicos de oposición se empeñan en creer que el Sr. Posada Herrera saldrá del ministerio á consecuencia de la discusión de las leyes administrativas; y *El Contemporáneo* se estendié á anunciar una combinación por la que saliendo del ministerio el Sr. Posada, pasaría el general Zabala á desempeñar el ministerio de Estado, y el Sr. Ulloa ó el señor marqués de Vega de Armijo entrarían en Marina.

Al dar esta noticia *El Contemporáneo*, supone que *LA CORRESPONDENCIA* se apresurará hoy á desmentirla; y nuestro estimado colega ha acertado. Podemos y debemos asegurarle, lo mismo que al público, que no habrá modificación ministerial alguna; que el ministerio todo entero defenderá el proyecto presentado por el Sr. Posada Herrera, y que una derrota de este, que no es de esperar, produciría un cambio completo de gabinete.

Después de lo dicho, escusado es asegurar, que no tiene fundamento lo que se lee tambien en *El Contemporáneo* de ayer, de que los dos ministerios de Gobernación y Estado, han sido ya ofrecidos á dos senadores progresistas.

Un periódico dice que el general Zabala ha renunciado á su viaje al departamento del Ferrol, y nosotros creemos saber que si no ha emprendido ya este viaje es por habersele impedido el delicado estado de su salud.

Las noticias oficiales confirman las particulares que ayer dimos de que los marroquíes siguen demostrando con sus actos que quieren cumplir los compromisos que tienen contraídos con España.

Se habla y se comenta la salida del general Makenna de Madrid. Y no sabemos por qué. El general Makenna, después de terminada la real licencia de que disfrutaba, no hace mas que volver á su destino de segundo cabo de Andalucía.

Es cosa completamente segura que si el Sr. Alfaro Sandoval insiste en presentar su proyecto de ley para la anulación de la reforma constitucional, y las secciones autorizan su lectura, y el Sr. Alfaro Sandoval llega á apoyarlo, no se temará en consideración por el Congreso, pues tanto el gobierno como la mayoría encuentran impertinente y estemporáneo el proyecto. El gobierno sabemos que lo declarará así, si llega el caso, ante las Cortes.

Confirmando lo que en otro lugar decimos, podemos asegurar que aun no está resuelto que el Sr. Cárdenas pase de la asesoria general del ministerio de Hacienda á la dirección general de hipotecas.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París 5.

El *Monitor* de hoy anuncia que el

gobierno hará hoy comunicaciones importantes al Cuerpo legislativo. Ha muerto el mariscal Bosquet. Turin 4.

Rugiero Setimio ha sido nombrado presidente del Senado. Ayer han sido elegidos tranquilamente Boferio y Crispi.

Noticias de Washington fecha 24 de enero, anuncian que el estado de Georgia se ha separado de la Union. Viena 4.

Ha sido nombrado presidente del Consejo el archiduque Regnier. El conde de Rechberg conserva la cartera de Negocios extranjeros.

Se confirma que el Sr. Mas y Abad sustituirá al Sr. Bonafox en el gobierno civil de Granada, pero aun no se ha hecho el nombramiento.

Ayer ha salido de Puente Mayorga para Tánger el vapor de guerra *Vasco Nuñez*.

Ayer han salido del dique en el arsenal de la Carraca el vapor *Ferrol* y la goleta *Consuelo*: ayer se encargó del mando del vapor *Ferrol* el teniente de navío, D. Pablo Lugo Viñas.

Próximamente saldrá de Cádiz para Tetuan un escuadrón de caballería de Santiago.

A las cuatro de la madrugada de ayer ha zarpado de Barcelona para las Islas Baleares el vapor *Liniere*.

En Cádiz se prepara una fuerte remesa de tabaco para el ejército de Africa.

Anteayer circuló entre algunas personas que se ocupan de política, la noticia de la muerte de S. M. la reina madre. A esto alude sin duda ayer *El Contemporáneo* en un párrafo en que habla de una tristísima noticia que deseaba ver desmentida. Pues bien, podemos complacer á *El Contemporáneo* asegurándole que no hay despacho alguno que anuncie ese suceso. S. M. la reina madre, según nuestras noticias, ha tenido una indisposición, pero sigue bien, y el estado de su salud no hace temer afortunadamente ninguna desgracia.

Ayer se han recibido del interior los DESPACHOS TELEGRAFICOS siguientes: Oviedo 4.

Ha sido electo diputado por Gijón, D. Victor Moran. Barcelona 5.

Ayer tarde salió de aquí el vapor *America*, que conduce á Tetuan el primer batallón del regimiento infantería de Aragon.

Las noticias oficiales que se tienen de la frontera portuguesa, presentan el país en completa tranquilidad, tanto que el jefe de carabineiros, comandante Rangel, á quien se le había confiado el mando de las fuerzas españolas reunidas en el invadido pueblo de Chaguazoro, ha enviado á sus respectivos puestos á las fuerzas de carabineiros y guardia civil que habia en la columna, quedándose únicamente en dicho punto con una compañía del Príncipe, esperando á que se termine la causa que se forma, y reuniendo los datos que deben remitirse al gobierno. Hasta aquí las noticias oficiales. Por cartas particulares se sabe además, que los invasores pertenecían á la guarnición de Braganza; que entraron en territorio español hasta un cuarto de hora de camino; que se apoderaron de varias cabezas de ganado que estaban custodiadas solo por chicos y mujeres indefensas, por hallarse la mayor parte de los hombres del pueblo en la Mezquita, cabeza del ayuntamiento; y que los paisanos españoles que al cabo rechazaron á los invasores, hicieron un prisionero armado, con quien se portaron generosamente, entregándole despues á la justicia.

El viernes 1.º del actual terminó la colocación de cinco mil y tantos legajos de documentos pertenecientes al ministerio de Fomento, en las nuevas y elegantes cuanto sencillas y económicas estanterías de las cinco primeras salas del archivo nacional central de Alcalá de Henares, quedando con esto formalmente inaugurado un establecimiento tan importante, que en breve ha de ser el depósito mas rico de nuestras preciosidades diplomáticas, cuando á él afluyan los excelentes documentos de Estado existentes en Simancas, los archivos de las antiguas universidades suprimidas y otros que como estos están llamados por su índole á formar el caudal de nuestra historia literaria y política en su parte mas íntima y desconocida. Hoy están en arrego sesenta y tantos cajones de documentos que formarán el archivo de la Inquisición de Toledo.

El gobierno de S. M., según creemos saber, se ha propuesto guardar la neutralidad mas estricta en todo lo que tenga relación con la elección del Sr. Permyer en Barcelona. Ni siquiera manifestará su opinión sobre los diversos candidatos que

se presenten. Quiere que el cuerpo electoral falle con libertad absoluta sobre la conducta observada por el diputado renunciante.

Una correspondencia de París publicada en la *Independencia belga* habla del viaje de Mr. Laity á España suponiendo que la sola presencia de este servidor de Napoleón III excita en la Peninsula una verdadera *aneurismo fobia*. La misma correspondencia trata de tranquilizarnos tachando de quiméricos semejantes temores; pero el trabajo del corresponsal parisiense es inútil supuesto que en España nadie teme que se nos anexionen porque no es Saboya ni Niza el pueblo de Bailen y Zaragoza.

Anteayer noche SS. MM. se sirvieron recibir en audiencia particular al señor conde Crivelli, ministro plenipotenciario de Austria, quien acompañado del señor introductor de embajadores, tuvo la alta honra de poner en las reales manos cartas autógrafas del emperador su augusto soberano.

Se ha pedido á los cuerpos del ejército que remitan á la mayor brevedad posible un estado en que por meses espese el número de individuos de tropa que por todos conceptos cumplan el tiempo de su empeño en todo el próximo año de 1862.

S. M., de acuerdo con el tribunal Supremo de Guerra y Marina, se ha servido resolver que según lo dispuesto para los jefes y oficiales que solicitan ó son consultados para el retiro, se marque el provisional que pueda corresponderles á los que por ser declarados dementes incurables deben ser baja en el ejército.

Se ha mandado de real orden por el ministerio de la Gobernación que se retarde por cuatro dias la entrega de los quintos en caja, y que por consiguiente principie el 14 y termine lo mas tarde el 28 de febrero actual.

Siendo varios los jefes y oficiales ascendidos por la guerra de Africa, cuyos reales despachos de los empleos y grados que han obtenido, si bien tienen el cumplimiento del Excmo. señor general en jefe del espresado ejército, carecen de la toma de razon, S. M. se ha dignado mandar que la espresada toma de razon se verifique en la comisión de liquidación del ejército de Africa afecta á la intervención general militar.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero: París 5.

En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67-80; el 4 1/2 á 87-50; el 3 por 100 interior español á 46 1/2 el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 40 0/0 y la amortizable á 17 1/4. Londres 5.

Quedan los consolidados de 91 3/4 á 7/8.

SESIONES DE CORTES.

CONGRESO.—SESION DE AYER 5.—A las tres menos cuarto se abrió la sesión presidiéndola el señor duque de Villahermosa, y se aprobó el acta de la anterior.

Se entró en la orden del día y se aprobó el dictamen de la comisión mixta sobre anticipos á cuenta de la subvención á las empresas de ferro-carriles.

Abierta discusión sobre la totalidad del proyecto de ley de gobiernos de provincia, lo impugnó el Sr. Polo en una larga peroración.

El Sr. Polo creía que el gobierno había estado poco liberal en su proyecto, y que este atacaba á la dignidad de los pueblos, por aumentar la de los gobernadores. Su señoría se estendió en otras consideraciones, esponiendo la doctrina que en su concepto debia haber influido al formar el proyecto.

El Sr. Aguirre de Tejada contestó en nombre de la comisión, haciendo una rápida reseña de las épocas constitucionales, porque ha pasado la nación, para venir á deducir las ventajas que sobre todas las leyes anteriores relativas á la administración provincial, tenia la que se estaba discutiendo.

Rectificaron con brevedad los señores Polo y Aguirre de Tejada, y se levantó la sesión á las cinco, para que se constituyesen las secciones.

Ayer no ha habido sesión en la alta Cámara.

SEGUNDA EDICION.

Seis de las siete secciones de que se compone el Congreso, negaron ayer tarde su autorización para que se diese lectura á la proposición del Sr. Alfaro Sandoval en que pide la anulación de la reforma constitucional. En la sección quinta, despues de declararse por diez votos contra nueve que no debia darse lectura de la proposición, no se tomó acuerdo definitivo por no estar presentes la mitad de los individuos que forman la sección. La quinta se reunirá hoy por extraordinario para tomar una resolución.

Hoy a las nueve de la noche se reune en la sala de presupuestos la mayoría de los diputados progresistas que apoyan al gobierno. Los invitados son, según hemos oído, 23, y la citación se ha hecho a nombre de varios amigos y compañeros. Ignoramos en este momento cual sea el objeto de la reunión.

Las sesiones del Congreso nombraron ayer tarde sus presidentes á los Sres. Monares, conde de la Cañada, Martínez de la Rosa, conde de San Luis, Mayans, Vega Armijo y Olózaga.

Para la comisión de peticiones en el presente mes nombraron ayer las sesiones del Congreso á los Sres. Ruiz Zorrilla, Capdepon, Menéndez de Lurca, Grandallana, marqués de San Carlos, Calzada y Albuera.

La comisión de diputados que ha de informar al Congreso sobre el proyecto de ley de ascensos militares, se compone de los Sres. Armada Valdés, Mendez Vigo, Polanco, Lopez Dominguez, Sagarmínaga, Perez de los Cobos y Ugarte.

Sin lucha alguna nombraron ayer tarde las sesiones para examinar el proyecto que proroga el planteamiento de la ley de pesos y medidas á los señores Sagasta, Martínez Pison, Aguirre de Tejada, Saavedra, Elduayen, Calzada y Ardanaz.

Las sesiones del Congreso autorizaron ayer la lectura de una proposición por la que se concede como gracia especial á doña Francisca Mondelli y Bernandieu mientras permanezca soltera una pensión igual á la que le hubiera correspondido por el Montepío militar si su padre el coronel don Silvestre Mondelli que prestó eminentes servicios al Estado durante la larga carrera de 52 años se hubiese casado en tiempo hábil para adquirir aquel derecho. Esta proposición va firmada por diputados de todas opiniones y se funda en el principio de no dejar perecer de necesidad á la hija de uno de los mas distinguidos servidores del Estado.

El príncipe de Carignan y su alter ego Nigra están ya tan mal mirados en Nápoles como Farini. Acúsase al príncipe de que no hace mas que comer y destituir y nombrar ministros. El *Arleschino* publica una caricatura que representa al príncipe en figura de Saturno, devorando con un tenedor gigantesco los ministros y directores que le presenta, artísticamente colocados en una fuente, Cavour en traje de fondista.

No sabe *La Epoca* de dónde saca ciertos periódicos la noticia de que es cosa resuelta entre Francia é Inglaterra que la Santa Sede ha de fijar su residencia en Jerusalem, para lo cual cuentan con la aquiescencia de la Puerta Otomana. Es posible, añade nuestro colega, que semejante idea haya pasado por las mentes del protestantismo y por la de los que quieren herir de muerte al pontificado; pero ¿se cree que la Europa católica lo consentirá? ¿Se figura nadie que Napoleón III va á desafiar al partido católico en Francia con el ostracismo de Pío IX lanzado de Roma? Si semejante proyecto tuviera alguna posibilidad de realización, auguráramos con certeza una guerra general en Europa.

Los empleados de aduanas en Courlelle (Alto Rin) hicieron hace pocos días una aprehension de telas que valían 70,000 francos. El contrabando venia colocado dentro de maderas de construcción que conducía una carreta, y que tenían una cavidad de cerca de ocho varas de longitud.

Hace cuatro años que se trabaja sin descanso en Cronstadt en transformar el personal y el material de la escuadra rusa. Los trabajos han tomado últimamente tal desarrollo, que el Gran Duque Constantino se compromete á poner en el mar en la primavera próxima, una escuadra mas fuerte que la que poseía Rusia antes de la guerra de Crimea.

Un telegrama recibido de Paris nos dice que ha sido muy bien recibido en las Cámaras todo lo que en el discurso de Luis Napoleón revela un espíritu favorable al rey de las Dos-Sicilias.

El *Monitor* francés del 2 publica el resultado de la deliberación á que dió lugar en el Senado el proyecto de senado-consulta relativo á la publicidad de los debates. Esa deliberación, que duró dos sesiones, ha terminado con la aprobación pura y simple del proyecto, tal como fué propuesto por la comisión de acuerdo con el gobierno, por 122 votos contra 2. Esta votación fué precedida de los dictámenes que MM. Dumas y Casabianca habian presentado sobre varias enmiendas, las cuales fueron desechadas. En cuanto á los debates, el *Monitor* se limita á publicar la lista de los ora-

deres bastante numerosos que tomaron parte en ellos.

Del 30 de diciembre al 6 de enero salieron de Paris 1.646,092 cartas, de las cuales corresponden al día 1.º 398,478. En el mismo período se distribuyeron en Paris 2.534,282 cartas y tarjetas.

Los que tachan de inoportuna é inconveniente la moción del Sr. Alfaro Sandoval, se fundan en que si fuese aceptada, es indudable que habria que interrumpir, durante un largo período de tiempo, la discusión de leyes orgánicas, que son el verdadero complemento de los principios liberales de la Constitución; pues nadie puede lisonjearse con la esperanza de que en la alta Cámara pasase la proposición del Sr. Sandoval con la facilidad con que probablemente seria adoptada por el Congreso.

Bajo el epigrafe de «distinción merecida», dice *El Pueblo* que el Sr. D. Luis Corroni, óptico de Barcelona y fabricante de instrumentos y aparatos científicos, ha sido agraciado con el título de óptico de Cámara por haber regalado á la reina un polorama de palisandre que figuró en la exposición industrial y artística celebrada en octubre último en la capital de Cataluña, y al príncipe de Asturias dos lentes quevedos de oro con cristales de conservación.

Ayer se ha dicho, según *El Reino*, que el Sr. Escosura piensa ir á Barcelona, y aun dicen algunos que se encuentra ya en aquella capital, con ánimo de optar á la diputación mediante la renuncia del señor Permanyer.

En el primero de los conciertos sacros que habrá en la próxima Cuaresma en el teatro Real, se ejecutará la magnífica sinfonia de Feliciano David, *Le Désert*, desempeñada por madama Jullienne Dejean, Belart y Morini y los coros.

Discurriendo sobre la cuestion de Siria, dice *La Verdad* que el imperio otomano, por mas esfuerzos que hagan sus aliados para mantenerlo á flote en la espesa borrasca que le combate, toca ya á su término. Mas tarde ó mas temprano, á impulso de ataques directos por parte de sus poderosos enemigos, ó de su propia desorganización y miseria, la raza mahometana dejará de vivir en la culta Europa ó vivirá humillada y sujeta á una dominación extranjera.

El Clamor pide á los neo-católicos un programa de gobierno. *El Pensamiento Español* recoge la alusion y dice que la petición del periódico progresista es inútil por dos razones: 1.º porque estos tiempos, dice, son mas de cañones rayados que de programas; y 2.º porque los neo-católicos no sueñan siquiera en gobernar.

Las noticias que da una parte de la prensa de oposicion sobre supuestas disidencias y combinaciones ministeriales, están destinadas, en concepto de *La Epoca*, á recibir en la discusión de las leyes orgánicas un nuevo desengaño, pues ni la mayoría parlamentaria ni el gobierno han de darle el placer de sus divisiones y de sus luchas en el momento en que la situación de España y de Europa exige la mas completa inteligencia.

Nada se aventura en desmentir terminantemente cuanto ha dicho un despacho telegráfico de la *Independencia belga* anunciando que el almirante Persano habia apresado una fragata española portadora de despachos para el rey Francisco II. La escuadrilla española salió de aquellas mares y se retiró á Civitavecchia al mismo tiempo que la de Francia, y solo uno de nuestros vapores se encuentra en las aguas de Nápoles para la proteccion de los súbditos de España y á disposicion de nuestro representante, que con la mayoría del cuerpo diplomático permanece en la fortaleza sitiada, cuyo bloqueo no ha sido oficialmente reconocido por ninguna potencia de Europa.

La Epoca ve en el discurso pronunciado por el emperador de los franceses en la apertura de las Cámaras, una nueva prueba de la conducta reservada y misteriosa que de tiempo atrás viene siguiendo Napoleón III.

Dice ayer un periódico, que la diputación provincial de Loleo se ha dirigido también á las Cortes pidiendo algunas reformas en la ley orgánica de estos cuerpos. Los diputados de Toledo piden, entre otras cosas, que el cargo de diputado provincial no sea obligatorio; que se celebren cuatro reuniones anuales, sin número limitado de sesiones; que se publique en el *Boletín oficial* de la provincia un extracto de estas; que los consejeros provinciales no puedan ser propuestos de entre los diputados provinciales; que estos no sirvan de super-

numerarios ó suplentes de aquéllos, y que los Consejos no puedan conocer de los asuntos sometidos por la ley á las diputaciones, sino cuando convocadas estas dos veces, no se reuniese número de diputados mayor que el de consejeros que haya en la provincia.

Ayer se vió en el juzgado del Barquillo, ante el Sr. Borrajo y su acompañado el señor Alarcon, la demanda de injuria interpuesta por el Sr. Salamanca contra *El Diario Español*. Defendió á nuestro colega el joven abogado D. Francisco Romero y Robledo, pronunciando un brillante discurso.

Hemos recibido el correo de Canarias, cuyas fechas alcanzan al 21 de enero próximo pasado. Los periódicos de Santa Cruz de Tenerife no traen ninguna noticia de importancia. Según los mismos, se disfrutaba de salud y tranquilidad en aquellas islas.

En estos últimos dias ha estado en grave peligro de perder la vida el Excmo. señor D. Florencio Llorente, obispo de Gerona. Acometido el 22 de enero de una congestión cerebral, ha pasado varios dias en una situación difficilísima, pero habiendo entrado ya en mejoría, es de esperar su pronto restablecimiento.

Los 12,000 duros con que fué agraciado en el sorteo del 19 de enero el billete número 15,526, expendido en Velez-Málaga, se han repartido en esta forma: un décimo á un boticario; otro á un comerciante de paños; otro á dos comerciantes; otro á un pobre del campo de Salaces, pueblo inmediato á Velez-Málaga; dos á una compañía de gente no acomodada; otro á cuatro jornaleros; dos á un labrador, y el último á una criada.

Siendo la antigua casa de correos que ocupa el ministerio de la Gobernacion en la actualidad muy poco elevada proporcionalmente á las demás de su misma linea, parece hay el proyecto de construir de fachada de piedra el piso segundo, con arreglo á la arquitectura de aquel hermoso edificio, que por su importancia debe figurar como el primero y el mas notable de la Puerta del Sol.

Dícese que uno de los proyectos que mas pronto deben realizarse con arreglo á los planos aprobados ya para el ensanche de Madrid, es el de construir manzanas de casas hasta formar un gran barrio en todo el terreno de la Montaña del Príncipe Pio que no está ocupado por la estacion del ferro-carril.

En Nápoles y en Turin todas las agencias telegráficas han recibido el orden de llevar, bajo penas severísimas, todos los despachos que se les comuniquen ó entreguen, á la inspeccion del gobierno, que los arregla, modifica y cambia según le acomoda.

Asegura una carta de Roma que entre los jefes del cuerpo sitiador de Gaeta hay graves disensiones, y Chialdini es objeto de una gran animadversion por parte de las tropas que le echan eselusivamente la culpa de lo que están padeciendo en el sitio de la plaza.

En el círculo de la nobleza de Nápoles se daban antes espléndidos bailes, á los que concurría la real familia. Para obsequiar al príncipe de Carignan se dispuso últimamente seguir la costumbre, y en efecto, se anunció el baile y se invitó al príncipe. Temiendo este hacer un mal papel, envió de explorador al círculo la noche designada á su secretario, que al entrar se encontró con que habia en los salones 240 hombres y 16 señoras: los hombres, oficiales piamonteses ó garibaldinos todos; las señoras, las esposas de la mano izquierda de estos últimos. De nobleza napolitana no habia ni una maestra: toda se halla ó encarcerada, ó emigrada, ó en Gaeta. Inútil es decir que el secretario se retiró para no volver ni ir tampoco el príncipe.

Si es exacta la siguiente pintura de Nápoles que hace un sugeto llegado de aquella ciudad, dignos de compasion son los napolitanos: «Los cañones de los fuertes están apuntados sobre la ciudad; fuertes patrullas la recorren de dia y de noche; se promulgan los bandos mas atroces, y antes de que se promulguen, se llevan á efecto. Las cárceles rebosan en presos; se fusila sin procedimiento y sin juicio; se viola el domicilio y la correspondencia; en fin, nada se respeta, y el terror y el hambre reinan en todas partes.»

Ayer por la mañana falleció en Andújar el distinguido jóven y patriota D. Luis Acuña, hijo de D. Pedro Antonio Acuña y Cuadros, ministro de la Gobernacion y diputado á las Cortes de Cádiz.

Un corresponsal del periódico liberal la

Presse, dice «que todo el pueblo napolitano es hostil al Piamonte, y teme y odia al conde de Cayour como los niños temen y odian al coco.»

En los 15 primeros dias de este año se perpetraron en Palermo 85 asesinatos, según de aquella ciudad escriben á la *Gazette du Midi*. En las calles se ven listas impresas designando las personas condenadas á muerte por los asesinos y en esas listas figuran casi todos los jueces y magistrados. La Milicia Nacional está aterrizada y los piamonteses no tienen fuerzas bastantes para reprimir el crimen.

Tenemos noticias de Méjico que alcanzan al 28 de diciembre, es decir, cuatro dias despues de la entrada de los constitucionales en aquella capital. Así que los representantes de España y Francia regresaron de hablar al general D. Jesus Gonzalez Ortega, del que nada consiguieron aunque les recibió cortesmente, cosa que no hizo el general Carvajal, el mismo que según contaba un corresponsal desengastaba con la navaja y se guardaba en el bolsillo las piedras preciosas de las alhajas de la virgen de Guadalupe, invitaron á españoles y franceses á reunirse para tratar de defenderse en caso de ataque. Los españoles se reunieron en el convento de San Bernardo y los franceses en la Prefesa. Durante aquella noche rondaron por la ciudad y gracias á su celo no hubo el menor desorden. A las cuatro de la mañana entró con su gente el coronel Aureliano Rivera, y disueltas las rondas de españoles y franceses la ronda de Rivera los reemplazó. A mediodía del 25 empezaron á entrar las fuerzas de Gonzalez Ortega sin que ocurriera el menor desorden; pero algunas horas despues se dieron vivas y mueras y una turba de alborotados mató á D. Vicente Segura Argüelles, redactor del *Diario de avisos* que habia defendido á Miramon en su periódico.

Al día siguiente intentaron las turbas robar algunas casas; pero por una disposicion del general en jefe Gonzalez Ortega, se empezó á fusilar á todo el que se cojía robando ó se le probaba haber robado, de modo que los fusilados fueron como una veintena. Así se restableció el orden, y aterrizados los malvados que habian llegado tras de las tropas con la esperanza de entregarse al robo, se salieron de la ciudad. El día 28 se publicó un decreto suprimiendo las comunidades religiosas. Todas las cartas están contestes en que el embajador español Sr. Pacheco ha prestado en Méjico grandes servicios á la causa del orden y la humanidad. La capital estaba el 28 completamente tranquila.

Durante el mes de enero último entraron en el puerto de Rivadeo 17 buques, con 786 toneladas, y salieron 13 con 446, todos españoles. Además entraron 12 y salieron 5 en lastre, tambien nacionales.

En Zuñar, provincia de Granada, parece que han ocurrido algunas desavenencias y protestas en el seno de la municipalidad con motivo del nombramiento de cobrador y depositario. Según *El Reino* varios concejales habian acudido en queja al gobernador de la provincia.

La junta de comercio de Cartagena con motivo de la variacion hecha en el trazado de la linea férrea de Albacete á aquella ciudad, ha dirigido una razonada exposicion al gobierno haciendo presente la desventaja de la mayor longitud á que se hallan de las Castillas y la absoluta necesidad que hay de aminorar ese inconveniente, tanto en beneficio de la localidad, como en el de la nacion en general.

El dia de la inauguracion del ferro-carril de Daimiel á Almagro tuvo ocasion el ayuntamiento del primer pueblo de manifestar su agradecimiento á los vecinos del segundo, que tantos servicios prestaron á Daimiel en los tristes dias de inundacion. Al efecto les obsequió con una gran comida, á la que han correspondido los de Almagro con otra en la que reinó la mayor animacion, contribuyendo á fortalecer la union entre dos pueblos hermanos.

Por indicacion del digno gobernador de la provincia se ha acordado conmemorar este suceso con dos lápidas de mármol, que se pondrán en las salas de sesiones de las casas consistoriales.

En Bélgica se acaba de acuñar moneda de níquel, metal muy poco usado. Estas monedas, cuyo valor es de 10 y 20 céntimos, tienen la apariencia de las francesas de 1 y 2 francos. Muchos campesinos, engañados por el brillo de las nuevas monedas, las han recibido por 2 francos, piezas de 20 céntimos, y lo que es mas notable aun, un jefe de la fábrica de moneda ha recibido de un cochero, como vuelta de un napoleon, una moneda de níquel.

Entre las medidas que el gobierno portugués ha presentado á las Cortes figura una conveniente á España y particularmente á Estremadura. Tal es la de la habilitacion de la aduana de Elvas para la entrada de productos españoles y su esportacion por Lisboa.

Cualquiera que sea el resultado de la lucha entablada en los Estados-Unidos de América, dice anoche *La Epoca*, es indudable que lo que allí sucede destruye en gran manera el prestigio de la democracia y de la Constitución política de la América del Norte. No hay que olvidar que si la república ha atravesado allí un largo período de tiempo sin grande agitacion, lo debe á las tradiciones eminentemente conservadoras y religiosas que la Inglaterra habia llevado al Nuevo-Mundo y á las virtudes y grandes cualidades de los fundadores de la union americana.

En una correspondencia de Lisboa dirigida á un diario de esta corte se leen las siguientes líneas:—Nadie ha dado aquí importancia á las reyertas habidas entre pueblos fronterizos, de que parece han querido sacar partido ahí algunos periódicos de la oposicion. Tales circunstancias son frecuentes, pero se desvanecen tan pronto como aparecen, por el acuerdo de los hombres prudentes de las localidades rivales.

El ayuntamiento de Puente la Reina ha dirigido una exposicion á S. M. con el objeto de que se haga el camino de hierro á Francia por los Aldudes.

El Diario de Manila del último correo anuncia que ha sido presentada á la autoridad superior una sentida exposicion con numerosas firmas, solicitando permiso para celebrar unas solemnes honras por el eterno descanso del malogrado general Norzagaray.

Otro periódico de Manila, *La Ilustracion Filipina*, del 1.º de diciembre, consagra un sentido artículo al recuerdo de las altas prendas que como autoridad y como caballero distinguian al dicho general. «La historia, dice, juzgará á D. Fernando de Norzagaray y lo elevará al rango que le corresponde por sus acciones y sus hechos; nosotros, interpretando el sentimiento público hasta de aquellos que le fueron menos afectos, porque en la hidalgua castellana no cabe reencor mas allá del sepulcro, hacemos solemne manifestacion de lo sentida que ha sido su muerte, y enviamos á su simpática y apreciable viuda la mas sincera y afectuosa expresion de lo que nos conmueve é interesa su justo dolor por tan sensible pérdida.»

Anoche recibimos el importante DESPACHO TELEGRAFICO siguiente:

Londres 5 por la tarde.
Hoy se ha verificado la apertura del Parlamento. La reina anuncia en su discurso que las relaciones de la Gran Bretaña con las demás potencias continúan siendo amistosas y satisfactorias.

Confía S. M. en que la moderacion y la prudencia de las potencias prevendrán toda interrupcion de la paz general.

Un suceso de grande importancia ha ocurrido en Italia; pero persuadida la reina de que debe dejarse á los italianos en libertad de arreglar sus propios asuntos, se ha abstenido de ejercer en aquel país ninguna intervencion activa, como lo demostrarán los documentos relativos á este asunto que el gobierno presentará á la Cámara.

Los degüellos cometidos en los cristianos de Siria, produjeron una ocupacion temporal de aquel país por tropas francesas. Una vez espirado el plazo del convenio ajustado por las potencias con la Puerta para la ocupacion, Turquía cuenta con tropas suficientes para mantener en Siria la tranquilidad. La reina confía en que esta se restablecerá muy pronto y el objeto del convenio se habrá llenado completamente.

S. M. anuncia, que la cuestion de China ha tenido una solucion honrosa y satisfactoria, lamenta las diferencias que han surgido entre los diferentes Estados de la Union norte-americana y hace votos porque estas diferencias se arreglen de un modo satisfactorio.

ESPECTACULOS.

- (PARA HOY.)
- Real.—A las ocho y media de la noche.—*La traviata*.
- Príncipe.—A las ocho de la noche.—*La escuela de la murmuracion*.—Baile.—*Herir por los mismos filos*.
- Varietades.—A las ocho de la noche.—*La Aldea de San Lorenzo*.—Baile.
- Novedades.—A las ocho de la noche.—*Juan de Padilla*.—Baile.—Aproposito.
- Zarzueta.—A las ocho de la noche.—*Un zapatero*.—*Casado y soltero*.—*Por un inglés*.
- Circo.—A las ocho de la noche, primera representacion de la señorita Ramirez.—*El último mono*.—*La coleyala*.—*La cancion La Juanita*.—*El magnetismo... animal*.

